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Mitglied 
A 

Anwesend 
E 

Entschuldigt 
U 

unentsch. 
R 

Sitz ruht 

Amborn, Robert A    

Bock, Fabian    R 

Brähne, Robert A    

Fellner, Paul A    

Geyer, Nick A    

Kosmehl, Erik  E   

Matz, Anne Josephine A    

Matz, Domenik A    

Müller, Julian A    

Peggau, Undine A    

Schoske, Claudia A    

Semmler, Roman  E   

Stitz, Stilla  E   

Thiele, Moritz A    
     

Assoziiertes Mitglied:     

Belde, Zoe  E   

Bock, Nathalie  E   

Firkert, Ludwig  E   

Haubold, Hendrik A    

Kahler, Hanna A    

Kästner, Clemens A    

Mirtschin, Laura  E   

Pinsker, David  E   

Rothe, Maximilian  E   

Weller, Nora A    

Wildemann, Felix  E   
  
Gäste  
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TOP 0: Formalia 

Der FSR ABS ist mit 10 anwesenden von 13 aktiven gewählten Mitgliedern 

beschlussfähig. 

 

Das Protokoll vom 05.06 wurde einstimmig beschlossen. 

 

Alle Anwesenden werden darauf hingewiesen, dass das heutige Protokoll öffentlich 

zugänglich gemacht wird. 

Die Sitzung findet in Präsenz statt. Die Sitzungseinladung hat alle rechtzeitig erreicht. 
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TOP 1: Post und Studierendenanliegen // Josephine  

Post: 

• Anfrage Studentennachhilfe [Posteingang (später Sonstiges); 07.06.] 

 - Robert B hat bereits geantwortet: Angebot für Besuch bei Sitzung oder SLUB  

- Josephine: Anmerkung für keine weitere Kontaktaufnahme  

-> insgesamt zu viele Anfragen  

 - Paul: Vorschlag: Grundsätze zusammentragen für Leitlinien bei Anfragen  

 - Robert B.: sieht eher Möglichkeiten anstatt Probleme  

 - Hanna: Job- Juice- Day wurde dafür entwickelt 

 - Hendrik: Nachfrage zu Ablauf: Einladung in Sitzung oder SLUB?  

 - Robert B.: wird Treffen umsetzen und unterrichtet FSR darüber   

• Unterstützung zur LNDW 2023 [Posteingang (später Termine → LNDW); 08.06.]  

- FSR ABS könnte Getränke für FSR-Physik ausschenken und Budget 

auffüllen -> Ziel: gemeinsame Zusammenarbeit  

 - Paul: Nachfrage, ob Mitglieder*innen des FSR ABS Zeit dafür haben?  

  - Ergänzung: Nachfrage nach Erstellung eines dudles  

 - Moritz: spricht sich verhältnismäßig bedeckt gegen eine Zusammenarbeit 

 - Robert B.: erwähnt v.a. die Wichtigkeit der Kontaktaufnahme zu den Fächern  

- Robert A.: E-Mail geht direkt an ihn? Da er bereits Kontaktperson für FSR-

Physik ist -> möchte selbst mehr Zusammenarbeit und spricht sich für 

gegenseitige Präsenz aus, Werbung ist gut auch für Perspektive  

- Clemens: gegenseitige Unterstützung im beiderseitigen Interesse?  

 - hat negative Erfahrung geteilt  

- Robert A.: erwähnt, dass auch Lehramts- Studierende im FSR-Physik sind 

Der FSR ABS möge über folgendes Meinungsbild abstimmen:  

„Wenn sich genug Personen finden und sich die zeitlichen Kapazitäten für eine 

Zusammenarbeit mit dem FSR- Physik zur Langen Nacht der Wissenschaft ergeben, 

wird diese Zusammenarbeit auch umgesetzt.“     

 einstimmig angenommen     
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- Verfahren 

- Erstellung dudle für terminliche Personenabfrage // Josephine 

 - Moritz: Zeitplan Lange Nacht der Wissenschaft: 17:00 bis 00:00 Uhr   

- Ziel: mindestens 5-6 Personen in zwei Schichten werden benötigt  

• Kooperation mit Referat Qualitätsentwicklung vom StuRa [Posteingang (später 

Kooperationen → Referat Qualitätsentw.); 10.06.] 

- besteht bei FSR ABS die Kapazitäten für eine Teilnahme?  

- Moritz: sieht Chance für eine Informationsaustausch und Wissenserwerb  

- Robert B.: wir akkreditieren nicht, sondern geben Hinweise  

- Robert A: Evaluationsbericht aus StuKo werden gerade in der KQSL 

besprochen, erhielt Einladung für 30.06.  

- Claudia: hat bereits Verfahren in ihrem Studiengang durchgeführt:  

Stellung nehmen -> Austauschgespräch 

- Robert B.: hat Interesse an einem entstehenden Treffen teilzunehmen  

 - Vorschlag: Erstellung eines Dokuments für gemeinsame Zusammentragung  

 Robert B. und Moritz kümmern sich darum   

TOP 2: Berichte 

06.06. Wissenschaftlicher Rat // Clemens  

0.1.1 Berichte aus den teilnehmenden Institutionen:  

- Gäste aus Japan / japan. Prof 

- Rektorat: 

o Lehrstrategie: 

 13 Handlungsfelder des Lehrleitbilds einsehbar und in 

Arbeitsaufgaben für Beschäftigte übersetzt 

 Arbeitsaufteilung in Arbeitsteams mit äußeren Impulsen 

 Wöchentliche Treffen mit Lösungen für Handlungsfelder  

 Ergebnisse werden auf tudresden.de/lehrstrategie hochgeladen 

  bei Rückfragen, Problemen, Bemerkungen für Vorschläge, 

Maßnahmen, Aufgaben melden ! 

 Dialogforum am 09.06. auch für Studis oder im Herbst 

(November) 
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o Qualitätsmanagement: 

 ZQA-Lehramtsstudiengänge erste Qualitätsprüfung 

 Nicht akkreditiert, durch LAPO und StEx  eher Evaluation 

 Fast gleicher Prozess wie bei anderen durch Prof.- und Studi-

Befragung, Abschlussquoten/-noten, etc. 

 Evaluationsbefragungen aus den letzten Jahren von ZLSB 

miteinbezogen 

 Gesamtstudiengänge (Gym, OS, …) fertig, jetzt demnächst 

geclustert fächerspez. Evaluation 

  Hoffnung auf „hilfreiche“ Tipps zur Studienabfolge für 

Dozenten 

  Frau Narciss versteht zur zeitigen Ablauf/Arbeitsaufwand zu 

viel bzw schlecht organisiert, möchte nichts neues Aufbauen, 

sondern Altes behalten und evtl verändern, findet Studenten 

haben im Schaffungsprozess nichts verloren da kein Einblick in 

Schaffungsprozess, hat aber keine Alternativen zum Anbringen 

o Studienplätze/NC: 

 Bei Zielvereinbarung mit Land Sachsen ähnliche Ansichten wie 

in SLK 

 Problem ist nicht Möglichkeiten zu Studieren vergrößern, 

sondern zu verbessern  

 Abbrecherquote und Anfängerquote in versch. Fächern gut oder 

kritisch 

 Im Vergleich 2022 zu 2023 keine großen NC-Veränderungen, 

Biologie ist dazugekommen, Geo hat niedrigeren NC durch 

Belastung der Dozenten (?), GRW OS und Math OS keinen NC 

 Nicht bekannt, ob Land Sachsen die geringen Lehramtszahlen in 

einigen Fächern berücksichtigt  Quoten des Landes schwierig 

nachvollziehbar 

 Herr Gehrmann hat damals als Land Sachsen meinte 85% 

Bestehensquote  max. 50% 

 Anscheinend gibt es nach Sachsen nach viel zu wenig 

Lehrer:innen für die Menge an Fördergeld die die Uni bekommt, 

laut Herr Gehrmann  

- StuKo: 

o dringende Empfehlungen durch das ZQA sind bereits in der neuen 

Reform umgesetzt 

o offene Fragen und Probleme im Studienübertritt und was passiert wenn 

man bei Wdhlg.-Prüfungen und Modulen mit 2 oder mehr Prüfungen in 

die neue SO kommt 

o bei Zwangsübertritt MUSS bestmögliche Lösung für Studierende 

gefunden werden (anscheinend je nach Antrag individuell) 

o Egal welcher Wechsel (Fach-, Uni-, Studiengang-, …) man muss in 

neue SO 
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o Website für Studierende wurden bereits umgestellt mit den neuen SO 

aber alte SO noch auffindbar (bei Problemen  Mail) 

o Info-Veranstaltung zu ganzem Thema in Planung 

 

- Psycho: 

o Im neuen Slot des Zeitfenstermodells keine großen Hörsäle frei, 

deswegen in alten Slot vor Zeitfenstermodell zurückgekehrt 

o HfM – Doppelfächler haben Probleme mit Onlineprüfungen da Login 

Zugang nicht für Opal Exam (meistens 2 (!) Studierende) 

- SLK: 

o Neue SO schon etabliert  zu Beginn viel Beratungsaufwand 

o FSR SLK wünscht größere Beteiligung / mehr Präsenz an 

Teachermania, aber Herr Gehrmann meint es gab genug Infos und 

Einladungen womit man sich beteiligen konnte 

o SLK will „Sondereinladung“ und aktive Einbindung/Aufforderung 

- EW: 

o In einigen Modulen mehr SWS und somit mehr Aufwand  

o Neugeplantes Modul BW4: Inklusion kann zurzeit noch nicht stattfinden 

da kein Personal 

- Paul: Nachfrage: Haben andere Dozierende dafür Kapazitäten?  

- Moritz: Beispielsweise gibt es eine Dozentin, die dienstlich und aus persönlichen 

Interesse außerhalb der Uni sehr verplant ist -> keine Kapazität?  

- Mathe: 

o Modul aus 3. Sem wird bereits nächstes WiSe angeboten 

o Zeitfenster klappt gut 

o SO Math GS TU Dresden nicht aktuell (von 2017)  Lösung durch 

Koksch: allgemeine Verlinkung aller Fakultäten auf ZLSB Seite 

- Geo: 

o Diesen Donnerstag 4. DS Infoveranstaltungen für alle Geo-Studis für 

alles, was sich nächstes Jahr ändert 

o Vermutung vieler Einzelfälle durch Übertritt  

- ZLSB: 

o Zeitfenstermodell ist jetzt beschlossen, deswegen muss man damit 

Arbeiten und sollte nicht dauernd meckern 

o 22.06. wird neues Hochschulgesetz präsentiert – bereits beschlossen 

0.1.2 Strukturen in den Lehramtsstudiengängen 

- Bezug auf Synopse 

- Vorschlag nach Sondersitzung WiRa für Besprechung des TOPS 

- Strukturen und Kommunikationswege sehr unterschiedlich  zentrales 

Problem ist Austausch aller Gremien, Institutionen, … 

- Nicht alle Fakultäten sind im WiRa 

- Nicht ganz transparent welche Rollen Funktionsträger innehalten 
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- Frage: Welche Strukturen werden benötigt um Klarheit zu schaffen und 

Kommunikation zu gewährleisten; welche Rollen und Aufgaben haben welche 

Institutionen und Gremien 

- Lösung: Expertenkommission Lehramt /  AG Lehramt an Fakultäten am 

Beispiel Physik; mehr Transparenz durch öffentliche Protokolle; zentraler 

Mailverteiler durch ZLSB 

 Einladung von Gästen aus jeder Fakultät in Sondersitzung WiRa 

 

0.1.3 Graduiertenforum und Forschungsorientierung im Lehramt 

- Verlegung auf nächste Sitzung 

-  

Weiteres: 

- Für Examenspreis (Auszeichnung beste StEx-Arbeit zur FZÜ) steht noch kein 

Jurymitglied von Hochschulseite fest 

Robert A.: Nachfrage: Brauchen Jury- Teilnehmende gesonderte Qualifikationen?  

 

08.06. Teachermania  

 - verschoben auf Tageordnungspunkt „TOP 3“ 

 

08.06. StuRa // Hendrik  

Workshop Prüfungsrecht  

Das Referat Lehre und Studium des Studierendenrates der TU Dresden möchte 

dieses Jahr wieder 10 einen Prüfungsrecht-Workshop für den StuRa, die 

Fachschaftsräte und interessierte Studierende an- bieten. Dafür haben wir nach 

Anwälten mit Kenntnissen im Bereich Prüfungs- und Hochschulrecht gesucht. Der 

Workshop soll am 4. Juli auf dem Campus stattfinden, 240 Minuten lang sein und die 

Themen Rechtsgrundlagen, Prüfungsverfahren, Prüfungsbewertung, 

Rechtsschutzmöglichkeiten, Be- sonderheiten bei digitalen Prüfungen und eine 

Möglichkeit für Fragen beinhalten. Zur genauen Work- 15 shopgestaltung lassen wir 

aber Spielräume offen. Nach diversen Gesprächen mit Kanzleien haben wir die 

Dauer des Workshops auf vier Stunden (plus ca. 45 Minuten Pause) angehoben. Für 

den Workshop soll es eine Anmeldemöglichkeit per Mail geben und bereits vorher 

ein passender Raum an der Uni "gebucht" werden.  

- Hendrik: Fragt an, ob FSR ABS eine Person stellen möchte, die oberen Workshop 

besucht  

- Robert B.: spricht Interesse aus  

- Claudia: spricht ebenfalls Interesse aus  
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Interkultureller Grillabend  

Opferfest (Eid Ul-Adha) 

Grillparty mit Geschenkverteilung Open-air 

1.7. 15:00 – 21:00 Uhr  100 Personen erwartet 

TOP 3: Teachermania // FSR ABS  

- Claudia: war vormittags vor Ort zum Aufbau, Bowle wurde gut verkauft, 

Zusammenarbeit mit BP war gut  

- Undine: Einteilung für Auffüllen der Bowle und Kassier- Arbeit wurde zum Ende 

vernachlässigt  

- Moritz: spricht Dank für alle mithelfende Personen aus // unterstützendes Klopfen 

des Plenum  

- Josephine: in der Summe lief es gut -> Zutaten für Bowle wurden aufgebraucht, 

Spaß war vorhanden  

 - Kritik:  

- Personen mit Fragezeichen in dudle waren teilweise nicht am Stand 

und wurden von offiziell nicht anwesenden Personen ersetzt – spricht 

Dank für diejenigen aus  

  - Bowle wurde leer ohne Verkauf  

- Lebensmittel für FSR ABS Eigenverbrauch standen für Öffentlichkeit 

sichtbar 

 - Hendrik: Präsenz des FSR ABS ist wichtig- mehr Kontaktaufnahme zu 

Öffentlichkeit? 

 - erwähnt positive öffentliche Meinung zu Band    

- Moritz: Alkohol kann für eine repräsentative Darstellung des FSR ABS nicht sein  

- aber: versteht nicht, weswegen gegen Abend kein Alkohol verkauft werden 

kann 

- einzelne Mitglieder*innen des FSR ABS sprechen sich in eigener Person für 

Entschuldigung aus  

- Paul: hielt Rücksprache mit Altmitglied: Alkohol steht für Gefahr, dass nicht 

Lehramts- Studierende kommen  

  

 

 



Fachschaftsrat Allgemeinbildende Schulen 
 

 

- Kritik:  

  - Einteilung in zeitliche Schicht wurde nicht eingehalten  

  - Stand war nicht besetzt, sodass BP unsere Bowle verkauft hat   

TOP 4: Feierliche Zeugnisübergabe // Hanna 

- unterschiedliche Zahlen von Lasub für Absolventinnen  

- SHK für ZSLB // Undine  

- finanzielle Unterstützung vonseiten des Kultusministeriums angefragt  

- Nachfrage für weiteren Ablauf: Klärung von Aufgabenbereiche 

- Robert B.: verweist auf Dokument in Cloud für Aufgabenbereiche  

- Hanna: Entlassungsrede hält Frau Bergner aus Informatik 

 -> Undine steht in Kontakt  

-  Claudia: Nachfrage für dudle zur Bestimmung der anwesenden Personen  

- Domenik: muss Team- Leitung Personal erstellen  

19:47 Uhr: GO- Antrag von Robert B. für Verlängerung der Sitzungszeit um eine 

Stunde 

 keine Gegenrede  

 

TOP 5: Flunkyballgrillen  

- Vertagung auf folgende Sitzung vom 19.06.  

 

TOP 6: 30 Jahre Fakultät // Robert B. / Moritz  

- Idee einer Verknüpfung eines Spiel- und Grillabends für Lehramts- Studierende im 

Innenhof des Weberbaus   

- Clemens: Nachfrage, ob Grillen unentgeltlich ist?  

- Plenum: wird zu gegebener Zeit gesprochen  

- Moritz: wenn wir nicht helfen, findet es nicht statt 
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Der FSR ABS möge über folgendes Meinungsbild abstimmen:  

„Der FSR ABS bezieht die offene und aktive Betrachtung sich am 07.07. zum 30-

jährigen Jubiläum der Fakultät zu beteiligen.“ 

-> einstimmig angenommen  

 

TOP 7: Termine 

21.06. FakRat 

22.06. StuRa 

04.07. Workshop Prüfungsrecht  

05.07. AK SPS 

12.07. StuKo  

13.07. Sommeruni  

19.07. Sommeruni  

 

TOP 8: Sonstiges 

Moritz:  

 - hat sich FSR SLK getroffen  

 - gemeinsames Treffen mit Herr Lasch in 3 bis 4 Wochen  

 - Sammlung von Problemen von Deutschdidaktik mit Deutsch- Studierende  

 

 - hat mit MTC bzgl. StEx Infos geredet  

- hat mit Frau Schanze gesprochen  

- bessere Informationsweitergabe an Studierende 

- LASUB sagt, dass TU keine Infos veröffentlichen darf  

- Verfahren: FSR ABS stellt Informationen mit u.a. Frau Diedrich und 

MTC zusammen für Erstellung einer Informationsweitergabe auf 

Webseite des MTC sowie wird auf Seite ZLSB eine Verlinkung auf 

diese Seite eingefügt   
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- SKL möchte mit Probierklausel (5-jährigem Bestehen und Evaluation) eine 

Möglichkeit für unbegrenzte Versuche bei Klausuren in Studiengängen 

umzusetzen  

- universitäre Seite kann/ möchte es gern umsetzen, wenn Fakultäten 

sich dafür positiv dafür aussprechen  

- Clemens: große Entlastung v.a. im Physik- Studium  

- Robert B.: bietet große Möglichkeiten und Individualität: v.a. 

Druckentlastung  

- Hendrik: Rücksprache mit Laura für zu wenige FSR ABS Veranstaltungen  

- Idee eines monatlichen „Flunkyball Abend“ und würde sich um Organisation 

kümmern  

 - Robert B.: positive Rückmeldung und würde bei Umsetzung helfen  

 - Paul: spricht sich auch positiv für Idee aus  

Der FSR ABS möge über folgendes Meinungsbild abstimmen: 

„Der FSR ABS möchte sich der Idee eines monatlichen „Flunkyball Abend“ widmen“ 

11 // ja 

2 // nein  

 angenommen   

 

TOP 9: Nächste Sitzung 

Nächster Sitzungstermin:  19.06.2023 

Nächste Sitzungsleitung:  Paul Fellner   

Nächstes Protokoll:   Robert Brähne    

TOP-Vorschläge:   --- 

 

Bestätigung des Protokolls 

 

12.06.2023, Dresden _______________________ ____________________ 

Datum, Ort   Sitzungsleitung   Protokollant:in 


